

3.3. Schweizerische Landesausstellung 1964 in Lausanne

Obschon eine gleichberechtigte Teilnahme Liechtensteins an der vom 30. April bis zum 25. Oktober 1964 in Lausanne durchgeführten Landesausstellung abgelehnt worden war, fehlte eine liechtensteinische Beteiligung nicht gänzlich.

So fand am Samstag den 5. September 1964 ein Weinbautag mit Umzug statt, bei welchem auch Liechtenstein vertreten war: An der Spitze des Umzuges wurden die verschiedenen Phasen der Arbeit eines Winzers gezeigt sowie moderne Maschinen vorgeführt, während anschliessend sich die grossen Weinbaugebiete der Schweiz in einzelnen Gruppen vorstellten.⁴²⁷ Vertreten war jedoch auch eine liechtensteinische Weinbaugenossenschaft mit sieben oder acht Personen. So hatte ein Vertreter der „Schweizerischen Weinbaufachschule Wädenswil“ die „Landwirtschaftliche Beratungsstelle Vaduz“ anfangs April eingeladen, an diesem Festumzug teilzunehmen.⁴²⁸ Nach positiven Rückmeldungen der liechtensteinischen Weinbaugenossenschaften wandte sich die „Landwirtschaftliche Beratungsstelle“ schliesslich an die liechtensteinische Regierung und bat um eine Abklärung, ob „eine Beteiligung überhaupt wünschenswert wäre“, aber auch, ob die Kosten von rund 1'500 Franken durch das Land übernommen werden könnten.⁴²⁹ Die Regierung bewilligte kurz darauf die Teilnahme sowie den entsprechenden Kredit – mit der Begründung, dass der Liechtensteiner Wein ein „gutes Werbemittel“ darstelle und zudem würde der Umstand, dass die Ostschweiz Liechtenstein zur Mitwirkung einlade, eine Beteiligung rechtfertigen.⁴³⁰

Am Nachmittag des Weinbautages fand zudem die Preisverleihung eines Weinbauproduzenten-Wettstreites statt, bei welchem auch liechtensteinische Produzenten teilgenommen hatten.⁴³¹

Zusätzlich zu dieser Teilnahme am Weinbau-Tag war Liechtenstein jedoch auch mit mindestens einem Vertreter an der „Concours culinaire“ beteiligt, bei welchem Spezialitäten aus der „gepflegten Küche“ präsentiert wurden.⁴³²

⁴²⁷ Vgl. o.V., Der Weinbautag an der Expo, in: LVbl, 10.09.1964, S. 2.

⁴²⁸ LLA, RF 293/183, Schreiben der Landwirtschaftlichen Beratungsstelle Vaduz an die liecht. Regierung, 09.05.1964.

⁴²⁹ Ebd.

⁴³⁰ LLA, RF 293/183, Ressortantrag des Ressorts Landwirtschaft der liecht. Regierung betreffend Teilnahme Liechtensteins am Weinbautag der Expo 1964, 13.05.1964, Regierungs-Beschluss vom 19.05.1964.

⁴³¹ Vgl. o.V., Der Weinbautag an der Expo, in: LVbl, 10.09.1964, S. 2.

⁴³² Vgl. o.V., St. Galler Wurst und Appenzeller Biber, in: Schweizer Hotelrevue, 24.09.1964, in: LLA, SgZs 1964.